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Community News/Nouvelles de la communauté



IEEE Canadian Foundation Supports La Fondation canadienne de l’IEEE appuie l’électrifica n the spring of 2012 the IEEE Canadian Foundation provided a Special Grant to Emily Landry, a UBC Electrical Engineering Student, to assist with her participation in Project GROW: Ghana Rural Opportunities for Women. The Project area is in the North-East of the country (near the Sahara Desert), with the population sustained by subsistence farming. GROW is one of many initiatives that attempt to assist the women of rural Ghana. As a result of the slave trade in the 1800s, women are still in the majority. In the rural areas they leave school early to become housewives who manage the day-to-day details of the farm; whereas in the cities, women from wealthier families can complete their schooling, and imported food goods are readily available for those who have money. Families in the project area cope with two almost unimaginable hardships: Water must be carried several kilometres, and charging a cell phone or laptop computer requires a 1-1/2 hour trip by car to the nearest city (Bolgatanga). Given the demographics, this burden is largely borne by women. Emily and a Civil engineering student (Nicole Malkinson) travelled to the Project area to conduct a Phase-One needs assessment and feasibility study, towards making these resources locally. Phase Two will involve other students over the next few years in the detailed planning and oversight of the implementation. Emily examined the issues around electricity supply, and Nicole studied the water and irrigation issues. The GROW area contains several villages with approximately 10,000 farmers and their families. Like many developing African countries, Ghana has a solid Cellular Telephone system in place, but power distribution and wire-line telephone systems are restricted to the larger cities, Emily reports. The goal for the electrical portion is to provide electricity to charge the phones and computers, and to support indoor lighting so that after dark adults can still access the learning tools that are available. Although there is outdoor solar-powered street lighting that was installed by the Ghana Cocoa Board, residents are prevented from taking advantage of it for reading by the Malaria-carrying mosquitoes -- let alone the inconvenience. Indoors, no lighting is the norm. The initial step was to provide three solar-powered battery chargers. After a 12-hour solar charge, they can be used in turn to charge a number of phones. An organizational structure has been set-up similar to that of a public utility in Canada, and one of the village women has assumed the task of maintaining the chargers. The small fee levied per cell-phone-



6 Summer / Été 2013



u printemps 2012, la Fondation canadienne de l’IEEE a accordé une subvention spéciale à Emily Landry, étudiante en génie électrique à l’Université de la Colombie-Britannique, afin de l’aider à participer au projet GROW: Ghana Rural Opportunities for Women. Le projet se situe dans le nord-est du pays (près du désert du Sahara), avec une population soutenue par l’agriculture de subsistance. GROW est une des nombreuses initiatives qui visent à aider les femmes des régions rurales du Ghana. À cause de la traite d’esclaves dans les années 1800, les femmes sont toujours majoritaires. Dans les zones rurales, elles quittent l’école tôt pour devenir femmes au foyer gérant la ferme au jour le jour, tandis que dans les villes, les femmes issues de familles aisées peuvent terminer leur scolarité, et des biens alimentaires importés sont disponibles pour ceux qui ont de l’argent. Les familles dans la région du projet font face à deux difficultés inimaginables: l’eau doit être transportée sur plusieurs kilomètres, et charger un téléphone cellulaire ou un ordinateur portable nécessite une heure et demie de trajet en voiture vers la ville la plus proche (Bolgatanga). Compte tenu de la démographie, ce fardeau repose en grande partie sur des femmes. Emily et une étudiante en génie civil (Nicole Malkinson) se sont rendues dans la région du projet pour mener une première phase d’évaluation des besoins et une étude de faisabilité visant à avoir ces ressources localement. La deuxième phase impliquera d’autres élèves au cours des prochaines années pour la planification détaillée et la supervision de la mise en œuvre. Emily a examiné les questions relatives à l’approvisionnement en électricité et Nicole a étudié l’eau et les questions d’irrigation. La zone du projet GROW contient plusieurs villages avec environ 10 000 agriculteurs et leurs familles. Comme de nombreux pays africains en développement, le Ghana dispose d’un solide système de téléphonie cellulaire, mais la distribution d’énergie et les systèmes téléphoniques filaires sont limités aux grandes villes, selon ce que rapporte Emily. L’objectif pour la partie électrique du projet est de fournir de l’électricité pour recharger les téléphones et les ordinateurs, et de soutenir l’éclairage intérieur, de sorte qu’après la tombée du jour, les adultes puissent toujours accéder aux outils d’apprentissage qui sont disponibles. Bien qu’il y ait un éclairage public à l’énergie solaire en plein air qui a été installé par le Ghana Cocoa Board, les résidents ne peuvent pas en profiter pour la lecture à cause des moustiques porteurs de la malaria et aussi à cause des inconvénients occasionnés. À l’intérieur, l’absence d’éclairage est la norme.



Electricity and Irrigation for Rural Ghana



tion et l’irrigation dans les régions rurales du Ghana charge not only provides a modest wage for the administrator, but also adds to a fund to procure more panels to support future uses. A supplier from Bolgatanga has agreed to train the villagers on maintenance of the panels, and will provide quotations for future purchases, once the villagers have established their needs. In Phase two, the proposal is to repurpose the outdoor solar-powered lighting installed by the Ghana Cocoa Board. Several of the combined panel and light assemblies are located close to community buildings (schools and grinding mill), allowing redirecting of power to indoors. Power from each assembly’s configuration of three 12-volt batteries will be repurposed as follows. One of the batteries will supply interior 12-volt LED Lamps. The other two (in series) will re-charge electronic devices such as laptops and cell phones. The Ghana Cocoa Board has supported these proposals. Although Emily’s assignment was technical in nature, the experience gave her insights into broader aspects of Ghanaian society, she says. The cities were more advanced than she had expected, and had better access to basic foods. Unfortunately, she was told that rural women who left for the cities had trouble finding jobs and often ended up on the streets. All the more reason to make life easier in rural areas, she says, and added “I felt an overwhelming connection to the people I worked with, who I admire for their richness of spirit and eagerness to help each other.” The one-time Special Grant of $1,000 from the IEEE Canadian Foundation (ICF) that supported Emily’s participation in Project GROW drew upon the “Technology for Humanity Fund,” one of several donor-designated funds the ICF administers; peer recognition is another major donor-designated fund. The ICF gratefully acknowledges its many donors, whose contributions enable grants to innovative projects such as GROW, as well as funding of scholarships and the support of nearly 40 McNaughton Learning Centres operated by Student Branches. n This article contributed by ICF Development Committee member John Mowbray. John is a LifeSenior Member of the IEEE, and the ICF Liaison to the IEEE Canadian Review.



La première étape consistait à fournir trois chargeurs de batteries solaires. Après une charge solaire de 12 heures, ils peuvent être utilisés à leurs tours pour charger un certain nombre de téléphones. Une structure organisationnelle, similaire à celle d’un service public au Canada, a été mise en place, et l’une des femmes du village a assumé la tâche de maintenir les chargeurs. La petite redevance perçue pour chaque charge de téléphone portable fournit non seulement un salaire modeste pour l’administrateur, mais ajoute aussi à un fonds destiné à procurer davantage de panneaux pour soutenir les utilisations futures. Un fournisseur de Bolgatanga a accepté de former les villageois à l’entretien des panneaux et de fournir des devis pour de futurs achats, une fois que les villageois auront établi leurs besoins. Dans la deuxième phase, la proposition est de réutiliser l’éclairage solaire extérieur installé par le Ghana Cocoa Board. Plusieurs des panneaux combinés à l’éclairage sont situés à proximité de bâtiments communautaires (écoles et moulins), permettant la redirection de puissance à l’intérieur. La puissance de chaque ensemble de trois batteries de 12 volts sera réaffectée comme suit. Une des batteries fournira en électricité des ampoules intérieures à DEL 12 volts. Les deux autres (en série) seront utilisées pour recharger des appareils électroniques tels que les ordinateurs portables et les téléphones cellulaires. Le Ghana Cocoa Board a soutenu ces propositions. Bien que l’affectation d’Emily était de nature technique, l’expérience lui a donné un aperçu plus large de la société ghanéenne, dit-elle. Les villes étaient plus avancées que ce qu’elle avait prévu, et avaient un meilleur accès aux aliments de base. Malheureusement, on lui a dit que les femmes rurales qui ont quitté les villes avaient du mal à trouver un emploi et se retrouvaient souvent dans la rue. C’est une raison de plus pour rendre la vie plus facile dans les zones rurales, dit-elle, en ajoutant « J’ai senti une immense connexion avec les personnes avec qui j’ai travaillé, que j’admire pour leur richesse d’esprit et le désir de s’entraider. » L’allocation spéciale ponctuelle de 1000 $ de la Fondation canadienne de l’IEEE (FCI) qui a appuyé la participation d’Emily dans le projet GROW a fait appel au « Fonds technologie pour l’humanité », l’un des nombreux fonds ciblés par les donateurs et qu’administre la FCI. La reconnaissance par les pairs est un autre important fonds ciblé par les donateurs. La FCI tient à remercier ses nombreux donateurs, dont les contributions permettent de subventionner des projets innovants tels que GROW, ainsi que de financer des bourses et de soutenir près de 40 Centres d’apprentissage McNaughton exploités par des branches étudiantes. n Cet article a été écrit par John Mowbray, membre du comité de développement de la FCI. John est un membre senior à vie de l’IEEE, et assure la liaison entre la FCI et la Revue canadienne de l’IEEE.
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